



Wer war da?

Mitglieder

Dominik Schmidt, Bela Riebel, Bruno Laermann, Carlotta Völker, Clara Frühling, Dana Hiller, Isabella Lenders, Jacob Heimes, Jule Ternes, Leo Reinemann, Luana-Marie Hinsberger, Mara Schröder, Michelle Röhrig, Moritz Follmann, Sophie Mader, Tim Neuhaus, Maximilian Zhan

Entschuldigt:

Unentschuldigt: Hugo Nußbaum, Julia Thönnnes, Carl Kellner, Frida Weyer, Zeynep Sengül

AG-Mitglieder:

Aaron Karnath, Jannik Scherhag

Beratende Mitglieder:

Matthias Beier, Lothar Mohr, Christiane Klein, Ute Wierschem

Gäste:

Daniel Schmitz, Teresa Steltner, Carsten Dohms

Beginn der Sitzung: 17:30 Uhr

Kinder- und Jugendbüro: Larissa Heüer, Ben Schittler, Lea Rau

Um was ging es?

1. Begrüßung
2. Infos zum Ablauf
3. Zu Gast: Carsten Dohms (Kommunale Statistikstelle): Jugendbefragung
4. Zu Gast: Teresa Steltner (städt. Sozialarbeiterin): Jugendapp
5. Anfrage SSV: Aufklärung LGBTQ+
6. Zu Gast Daniel Schmitz / Skatepark-Projekt
7. Anfrage Kultur- und Schulverwaltungsamt: Zeitkapselprojekt
8. Berichte aus den AGs
9. Diskussion und Meinungsbilder
10. Gremien und Ausschüsse
11. Bevorstehende Termine
12. Mitteilungen aus der Geschäftsstelle
13. Wichtiges vom Vorstand

Begrüßung

Dominik begrüßt alle Anwesenden und stellt die heutige Tagesordnung vor.

Infos zum Ablauf

Es findet die vierte Sitzung im Jahr statt. Aufgrund der anhaltenden Corona-Pandemie findet die Sitzung über Zoom statt.

Zu Gast: Carsten Dohms (Kommunale Statistikstelle): Jugendbefragung

Dominik begrüßt die zwei Gäste Herr Dohms und Herr Mohr. Sie berichten über die aktuelle Planung der Jugendbefragung, welche Ende des Jahres stattfinden soll.

Diese Jugendbefragung wird wieder nach 10 Jahren durchgeführt. So erhält man einen Überblick über die Lebenswelt der Kinder und Jugendlichen in Koblenz.

Herr Mohr fragt den Jugendrat, was sie über so eine Befragung denken, ob sie diese Befragung unterstützen würden.



*Meinungsbild: 19 Stimmen für Ja
2 Stimmen eher nein
1 Stimme muss noch nachdenken*

Die Mehrheit findet die Idee gut und denkt, dass dadurch den Kindern und Jugendlichen nochmal Gehör verschafft wird.

Zu Gast: Teresa Steltner (städt. Sozialarbeiterin): Jugendapp

Dominik übergibt Teresa Steltner, aus dem Jugendtreff Maulwurf, das Wort. Teresa Steltner stellt den Plan vor, für die Stadt Koblenz eine Jugendapp anzuschaffen. So eine ähnliche App gibt es schon für die Schweiz. Dieses Konzept könnte man nutzen und die App nach Koblenz holen. Folgende Funktionen sind geplant:

- Einrichtungen auf einer Karte sichtbar
- News aus Koblenz
- Anonyme Beratung
- Aktuelle Events (Flohmarkt, Kino, etc.)
- Chatfunktionen
- Etc.

Der Jugendrat steht der Idee sehr positiv gegenüber. Sie würde die Stadt noch kinder- und jugendfreundlicher machen. Die bestehenden Jugendtreffs wären sichtbarer und leichter zu finden.

Frau Steltner bedankt sich für diese Einschätzung und wird sich mit Updates beim Jugendrat melden.

Anfrage SSV: Aufklärung LGBTQ+

Dominik leitet über zu einer Anfrage von der SSV-Koblenz.

Die SSV möchte eine Plakatreihe zu dem Thema LGBTQ+ machen. Auf diesen Plakaten soll dieser Begriff nochmal erklärt werden, auch was hinter dem Begriff steckt. Weitere Themen wären auch z.B. das Blutspendeverbot für homosexuelle Menschen oder das Adoptionsrecht für Regenbogenfamilien.

*Meinungsbild: 5 Unterstützen die Idee
7 Finden die Idee gut und würden das Projekt selbst an ihrer Schule unterstützen
3 sind sich nicht sicher
3 Stimmen für nein*

Das Projekt ist allerdings noch in der frühen Planung. Wenn das Projekt konkreter wird, schaut der Jugendrat nochmal, wie er und ob er das Projekt aktiv unterstützt.

Zu Gast: Daniel Schmitz / Skatepark-Projekt

Dominik bedankt sich für die vielen Wortmeldungen bisher und übergibt das Wort an Daniel Schmitz.

Wie schon in vergangenen Sitzungen besprochen gab es einige Unfälle am Skatepark in Koblenz. Die Idee war es nun, auf den Skatepark mit Graffiti Symbole zu sprühen, um für mehr Rücksicht zu werben. Herr Schmitz stellt sich kurz vor und teilt seine Einschätzung zu dem Projekt.

Aufgrund der Komplexität, wird die weitere Planung auf ein extra Treffen verschoben. Die AG Verkehr & Sicherheit nimmt sich des Projektes an, da hier auch die Idee entstanden ist und wird sich mit Daniel Schmitz weiter treffen.

Anfrage Kultur- und Schulverwaltungsamt: Zeitkapselprojekt

Mara macht mit dem Zeitkapselprojekt weiter.



Dieses Projekt sieht vor, dass eine Person aus dem Jugendrat einen Brief schreibt, welcher dann 2029 von einem selber geöffnet wird. Es dürfen auch kleine Gegenstände dazugelegt werden.

Sechs Leute aus dem Jugendrat hätten an diesem Projekt Interesse.

Es wird nun nochmal abgeklärt, wie viele mitmachen können.

Berichte aus den AGs

AG Umwelt:

- Update zum Spatzenprojekt; es soll mit dem Bau loslegen sobald die Coronaverordnungen es zulassen

AG Verkehr & Sicherheit

- Skatepark am Schloss; Termin mit Daniel Schmitz wird vereinbart

AG Presse- und Öffentlichkeitsarbeit

- Neue Termine müssen vereinbart werden

AG Wahlen, Events, Freizeit

- Jugendbefragung

Aus den weiteren AGs wird bei der nächsten Sitzung berichtet.

Gremien und Ausschüsse

Dominik war am 12.04 bei dem Haupt und Finanzausschuss

Jacob war am 20.04 bei dem Ausschuss für Mobilität

Béla war am 21.04 bei dem Jugendhilfeausschuss

Dominik war am 22.04 bei der Stadtratssitzung

Aaron war bei dem Fairtrade-Ausschuss

Mitteilungen aus der Geschäftsstelle

Larissa Heüer übernimmt.

Die Kooperation mit einem amerikanischen Jugendrat wurde genehmigt, auch Dolmetscher:innen wurde gefunden. Larissa meldet sich bald mit den ersten Terminen.

Bei dem Wettbewerb Klappe Auf ist der Jugendrat als Projektgruppe angenommen worden. Somit hat sich das Projekt gegen alle anderen Projekte in Rheinland-Pfalz durchgesetzt. Die Termine werden ebenfalls in Absprache mit Lea Rau festgelegt und bald kommuniziert.

Wichtiges vom Vorstand

Dominik erinnert an die nächste Sitzung am 21.05 und schließt im Anschluss die Sitzung.